

## Precios de anuncios

En 1<sup>a</sup> y 2<sup>a</sup> plana, línea del cuerpo 10 050  
En 3<sup>a</sup> y 4<sup>a</sup> plana, línea del cuerpo 10 080

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

## PAGOS ANTICIPADOS

Herramientas, adómen y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

## De la calle

Bien decía don Melquiades Alvarez, en el mitin de Granada, que queríamos que meternos en el cielo, si queríamos hacer prevalecer una política nueva que los partidos históricos no podrán nunca realizar.

No creímos exagerado el concepto del ilustre y querido jefe; pero no nos pareció que íbamos tan pronto a vernos rodeado de salpicaduras de injurias que después de las mismas nos amenazan a nuestros ojos con sus gases aciagos y nauseabundos.

En nuestra compañía llevamos pesado lastre de gentes que marchan despacio como pesados paquidermos, y dejan tras que se muevan tan de prisa sobre el plano político que nos sorprenden su viveza.

Con una paciencia, que juzgarán algunos por algo de sencillez, vamos tolerando determinadas actuaciones sin echar por la calle de enmedio.

Allá en las alturas donde se mueven los eminentes hombres del reformismo, indudablemente que los sinsabores y disgustos que produce una política platónica como la nuestra, deben corresponder intensamente a las emociones que halagan al espíritu. Instituciones tachadas durante muchos siglos de poco liberales y democráticas, se las va buscando al pueblo para identificarse con sus sentimientos. Los teatros traicionales, perdiendo el arraigo que tuvieron en otros tiempos, por que la Monarquía está dispuesta a prescindir de ellos. Demuestra esta aspiración su inclinación y aprecio a los hombres de la izquierda. Todo esto contemplado de cerca, vivió en la realidad, representan triunfos inmensos para los ilustres vacíos que concibieron la democratización de la actual Monarquía, que converge hacia un punto que ha de ser la unión de lo nuevo con lo tradicional, cuyo punto debe ser el origen del engrandecimiento de la patria.

Pero aquí, en esta provincia, base de toda combinación monstruosa, sitio de reunión de las alianzas políticas, campo de experimentación para diputados exóticos, nuestra política reformista es un calvario, que no ofrece siquiera la satisfacción de ser tenido en cuenta por los adversarios ni por los aliados, ni siquiera por muchos que se llaman como nosotros.

Sí corremos un poco más de lo debido en pos del ideal, no ha de faltarnos los dedos ungulados que tratan de aplastarnos, haciéndonos ver la reali-

dad del lodo, de que nos habló tan eloquentemente el jefe ilustre del reformismo.

Todos los partidos desde el idóneo que acaba de fallecer oficialmente pero que sigue viviendo con más brios que hace un mes, hasta los que deben ser querido aliado, han tratado de hacerlos término de sus combinaciones, no por molestarnos ciertamente, sino porque estamos de moda en la política española, y no hablamos de ser una excepción en la política americana.

El deber político, la amistad política, los ideales que nos mueven al sacrificio, tienen un límite del que no debe pararse, sin que se trueque el ideal por manía y el deber por esclavitud.

Y hasta este punto no sería onero llegar.

Bien está que descendamos hasta el bajo fondo de la política y demos la mano a quien quiera levantarse: pero no es conveniente asirnos con fuerza del que se empeña en vivir en el cielo.

Y menos todavía, podríamos permitir que nos brinden protecciones los que no han podido librarse de la mancha de origen.

En las circunstancias presentes, como en las venideras, no hemos de torcernos una línea de esto que creemos fundamental, y que hemos de tener como credo de partido.

## Mitín de protesta

Mañana Domingo, a las tres de la tarde en el patio central del edificio donde estuvo instalado el «Padrón Martínez», con entrada por la Carrera de Santa Rita y calle de Juan López.

En este acto, organizado por la Juventud Ciudadana, en el que hablan salientes personalidades de los que figuran en la Campaña contra el caciquismo y las inmortalidades administrativas.

## Sociedad

Ha regresado de Bari su otro estimado amigo el Catedrático de Literatura de este Instituto provincial don Fernando de Ozáriz.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que padece el médico de Cabo de Gata, don Felipe Fernández Bojada.

Nuestro querido amigo y compañero de redacción don José López y López se encuentra bastante mejorado de su dolencia.

SE COMPRAN y venden maderas usadas. Regocijos 57.

## “La Cadena-Hélice”

maravilloso aparato, nuevo y perfeccionado que resuelve el problema de las elevaciones económicas de agua.

¡La última palabra del adelanto! ¡Lo más sencillo, lo más sorprendente! ¡Lo más práctico! ¡Lo más barato!

**El domingo 16, estará funcionando un aparato de éstos, en el JARDÍN DE MEDINA**

Agradid todos a ver, lo desconocido!

**Realidad hoy, lo que ayer era imposible**

**Guillermo Herrera, Concesionario exclusivo**

## EL DIA

DIARIO REFORMISTA

## Precios de suscripción

En Almería un mes.	1'25 pesetas
En la provincia, trimestre.	4'00
Extranjero, trimestre.	9'00
Número suelto.	0'05
Al año.	0'10
Para revendedores, 20 ejemplares.	0'75

## Círculo Instructivo de Juventud Reformista

Este noche á las nueve, celebrará Junta general, el Círculo Instructivo de Juventud Reformista, para proceder á la designación de la Junta Directiva, y tratar asuntos de gran interés.

El Presidente de la Comisión organizadora

José Godoy. — El Secretario, Adolfo Dano.

## El séptimo juez

El Juez del distrito del Saladar de Granada, señor Luque, que hace el número siete de los que en la actualidad actúan en Almería en los mil incidentes que surgen, sin solución de continuidad, con motivo de la campaña emprendida contra la gestión del ingeniero Cervantes en las obras del puerto, se conoce que es activo y nada pesoso.

Apenas llegado á esta capital, sin descansar del viaje, ha empezado a obrar. Hoy al mediodía el señor Luque, en compañía del escribano de actuaciones don Ignacio Pino personándose en el Hospital don Gaspar y María, declaración al Audres Vicente Castillo, que, como saben nuestros lectores resultó herido en la «batalla» del Boulevard de hace pocos días.

Después se trasladaron los señores referidos á la Plaza de la Catedral en cuya parada de carriages, eseogiaron una «victoria» y, deprisa y corriendo, fueron á parar al domicilio del fabricante señor Vicente, en el cual, seguramente llevarían á cabo alguna otra diligencia importante.

Por cierto que estando el Juzgado en funciones, acordó á pasar el señor Cervantes en su automóvil y hasta intentó penetrar en la casa antedicha; pero no sabe qué pasaría que desistió de su propósito, dejando recado de su visita, volvió á ocupar el automóvil y partió á gran velocidad.

Después de terminadas las diligencias en casa del señor Vicente, el señor Luque, don Ignacio Pino y el muchacho que llevaba los papeles, regresaron al Juzgado los últimos, quedándose en el Hotel Simón, donde se aloja el séptimo Juez, señor Luque.

En este acto, organizado por la Juventud Ciudadana, en el que hablan salientes personalidades de los que figuran en la Campaña contra el caciquismo y las inmortalidades administrativas.

Lord Kitchener, el embajador británico de la Guerra irá á su casa, así como su esposa, en pleno momento bélico de su nación, con la condesa de Montadama viuda hace veintidos meses del conde del mismo título, Villarey, que es de las Indias, de cuyo cargo dimitió ante la oposición del formidable Kitchener.

Yo doy mi enhorabuena á los allados y me felicito de su triunfo.

A lord Kitchener, después de convertir en dulce amor el triste odio de una mujer, le creo capaz hoy de decidir la victoria en esta complicada guerra europea, sino de hipnotizar al mundo entero á la vez, de tan soñada mirada.

JOSÉ CAPARRÓS VICENTE  
Madrid-Enero-1916

## Madrid

## La caravana del hambre

Hablar del hambre que por todo España se deja sentir, siendo ya cosa tan manida que la verdad, no sabe uno qué decir de ella; más es tan devoradora en obra que es imposible resistirse á la tentación de unas llamas.

Ayer, muchos miles de hombres sin trabajo recorrieron las calles de la ciudad, para demostrar á todo el mundo y á quienes competen en sofocar con estas crisis, la miseria que en ellos se ha cebado, de una forma española.

Recorrieron las calles de la Castellana, Recoletos, Alcalá, Puerta del Sol... Al, el todo Madrid de lujo y aristocracia.

Fue el de ayer, un día de grandes y sabrosos comentarios en todos los sitios donde las gentes suelen reunirse, no se da otra eco. Cuanta hambre hay en España!

Pero almas más enteras ahí felices; el día que a nuestras casas llama esa horripilante señora, ya verán cosa de cuidado, mientras tanto apredévedad estos contados momen-

tos que os restan, para no darse por enterados de que tal cosa existe. Ha tan confortable comer á mesa y mantel, como vulgarmente se dice.

Lector, tú creerás que la ma-

nifestación del hambre que ayer se paseó por Madrid, la larga y dura noche de golpes arriesgados, declarados en huelga desde el día en que nacieron, vamos, gente de esa que cuando sienten garas de trabajar se las aguantan, 700, pues te equivocas de medio a medio, todos, absolutamente todos, eran personas en cuyos rostros se leían las desdichas que les acompañaban, el drama fuerte que llevaban dentro, toda la calamidad que les aprisiona sin poder escaparse de ella, todos repito, eran trabajadores sin trabajo.

También creerás que los hom

bres del gobierno, aparte tuvieron conocimiento de tal manifestación, respetaron, dada la forma an dentro del orden en que se desarrollaba, aquel acto de protesta que unos honrados padres de familia sin par verificaban; pues no aciertas, porque fuerzas de Seguridad con el traje de sus uniformes lograron dispersarlos.

Estaba bien, permitírse en público, un bostezo cuyo alto

no huele á para de hace un siglo!

Muere la tarde sobre fondo grises;

sube, escalando la fatal almena,

el horrible zumbido de colmenas

de la ciudad, que á nuestros pies se afana.

Oscurecen, su escultura emanante

olor á lila y á piel morena;

lámbrido al rostro y siente la honda pena

de tenerla á mi lado, tan lejan!

Siente un vago terror; y de repente,

una frase pufial, que levemente

dice su labio con pasmosa calma..

Inclino hasta su guante mi cabez,

paralizado el corazón, y emplea

el drama más intenso de mi alma.

## FEDRO DE LA FUENTE

## De instrucción pública

Títulos  
En la Secretaría del Instituto General y Técnico de esta capital están á disposición de los interesados los títulos de maestros que se expresan:

De maestro superior correspondiente á don Ramón Martínez y Mateo y don José Hernández y Hernández.

De maestro elemental los de don Angel García y Ruiz, don José Fernández y Fernández, don Antonio Fernández y Aguilera, don Francisco Romero y Granados, don Ramón González y Pérez, don Rafael José Ruiz y Sánchez, don Luis Magaña y Bisbal y don Francisco Rodríguez Hernández.

De bachiller correspondiente á don Gabriel Alceba Gázquez.

El ministro de la Instrucción Pública ha concedido á la Escuela de esta prisión, una Biblioteca escolar circulante.

## Sepe 10

Ayer se verificó el triste acto de conducir á la última morada al cadáver del discípulo joven don José Fernández Delgado, empleado del Banco Español de Crédito.

Al entierro asistió una numerosa y distinguida concurrencia presidiendo el duelo el Director del Banco Español de Crédito y el corredor de Comercio señor Nofuentes.

Proyecto de Reglamento modificado con arreglo á instrucciones de la Superioridad.

## Vida municipal

El alcalde señor Pérez Cordero, ha multado en un día de haber á un médico de la Beneficencia municipal, por negarse á visitar á un enfermo.

Los perros

Ayer visitaron al alcalde tres personas que habían sido mordidos por unos perros.

## Servicio de incendios

El señor Pérez Cordero, se preocupa de la organización del Parque de incendios, para cuyo efecto el alcalde se pondrá de acuerdo con el personal técnico del municipio.

## En el Ayuntamiento

Id. del ordenanza de Secretaria solicitando un mes de licencia.

Id. del ordenanza de Secretaria solicitando un mes de licencia.

Designación de los dos comisionados del Ayuntamiento para todos los actos del reempacho actual.

Oficio del señor administrador de propiedades e impuestos trasladando acuerdo para que se elimine del padrón de inquilinos á don Juan Noguera.

Id. del id. id. trasladando otro por el que se ordena la reducción de la cuota por patente sobre la venta de bebidas á doña María Mansana.

Informe de la comisión de cementerios sobre las obras de revestimiento del cauce de las aguas de Benahadux para los cementerios de la ciudad.

Id. de la id. sobre la construcción de muros y candelabros en el depósito de cadáveres del cementerio de San José.

Oficio del señor Gobernador civil trasladando acuerdo de la comisión provincial resolviendo la reclamación de don Arturo Lengo Parra contra su cuota en el reparto vecinal.

Informes de la comisión de alumbrado en escrito del director de la fábrica del gas y electricidad reclamando el pago de las instalaciones hechas con arreglo á la situación de su contrato.

Id. de id. en el proyecto de cuadro horario para el alumbrado público por gas y electricidad.

Oficio del arrendatario del impuesto sobre coches de lujo en el año anterior solicitando el nombramiento de un agente ejecutivo.

Informe de la comisión de abusos en escrito del arrendatario del impuesto sobre mazas y carcasas del mercado solicitando la devolución del depósito de garantía por su contrato ya finalizado.

Nombramiento de Al

P  
D  
T

# Academia preparatoria

## CARRERAS ESPECIALES

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

*Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Perito Industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.*

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

**Conde de Ojala 28 pral.**

**EL DIA**

**DIARIO REFORMISTA**

**Extensas informaciones telegráficas amplísima Información local**

**Al mes en toda España, 1'25 peseta.**

**Adressa, Administración, Callez Conde de Ojala 28**

**EL Río de la Plata**

**Puerta de Purchena y Alfareros, 1... ALMERIA**

**PRECIO FIJO.--TEMPORADA DE INVIERNO DE 1915-1916**  
**SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION**

Grandes existencias en lanas, sedas, paños para abrigos de señora, franelas de lana y algodón para camisas, cuties y damascos para colchones, yutes para tapicería, stores, visillos, ropa blanca confeccionada para señoras, medias, calcetines, y tapiceras de lana, astrakan, y picados tapetes de yute, paño y cashmere. Mosquiteros, alfombras y carpas de moqueta y terciopelo, mantelerías de hilo y algodón, toallas rusas y de hilo, bordadas caladas y con aplicaciones de encaje inglés, juegos de cama calados y bordados, canastillas completas para cuna, manton de novia, corsés últimas creaciones de la moda, sostenes gran novedad, jerseys de punto, lana, algodón y seda, cortinas de tul y encaje, géneros blancos de hilo y algodón, artículos negros para lutes, cambray inglés, góndolas para cuna, piqués, mantones de pelo y cañete, tiras bordadas, trajes de niño, terciopelos lisos y de dibujo para adornos, telas de seda para abrigos de señora, estrakanas, poluchas, velos y mantillas de chautilly y almejero. Chales, toquillas, blusas de punto, echarpes de lana y seda, nubes, pelineras, japonesas, abrigos de lana última moda para señoras, abriguitos de punto, piracé y astrakan, para niños, y otra infinitud de artículos. No comprar pañería para trajes de caballeros, sin antes ver nuestras grandes colecciones, que después de ser de un exquisito gusto, la vendemos a precios muy reducidos.

### ARTICULOS RECLAMO

Abrigos propaganda de paño cheviot, confeccionados para señora, que valen.  
Cuello terciopelo y bordado. 15 pesetas 4'  
paño dos caras y bordado. 19  
Rico terciopelo forro seda y buenos adornos. 25  
Pafuelos aricotón blancos para señora, la docena. 145  
Vellos sul con cenefa. 1  
Cuellos de hilo varias formas, tres por. 1  
Piezas de holanda fina. 1

15 pesetas 4'	5 pesetas	Bufandas finas de paño.
19	6	Gebanes paño pluma confeccionados para caballero.
25	7	Rulos de punto para señora.
	15	Chales lana y seda fleco marabí.
	75	Feltizas de buen paño.
145	100'90	Chales todo seda fleco marabí.
	1	Chales todo seda fleco feipilla.
	00'95	Stores batista bordados con aplicaciones de tul.
	3'50	Camisetas rusas para caballero.
		Cojines de seda grandísimos.
		4
		13
		3
		15
		75
		35
		45

Esta es la casa que mas barato vende y que mejores regalos hace á sus compradores

### AVISO IMPORTANTE

Tenemos el honor de participar a su distinguida clientela de señores, que fija su residencia en la ciudad, y en beneficio de la misma no hemos emitido gasto ni sacrificio alguno para encantar con todas las exigencias requeridas por la moda científica y trajes de sport.

**GARANTIZAMOS LA CONFECCIÓN Y BUEN GUSTO DEL CORTE**

# LA FORTUNA

## TIENDAS 17

### GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERIA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandes artículos en todos los artículos y precios tan suavemente redondeados, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitadla y os convenceréis de la realidad.

Grandes existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chales de seda desde 20 pesetas; chales de punto desde 5 pesetas; sayas de punto inglés las de 3 pesetas a 1'75; infinidad de toquillas y japonesas lana a precios baratísimos; echarpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y de viaje; fundas de punto y lana; gran colección en pelizadas todas clases.

Extenso y variado surtido, en terciopelos de seda liso y escocés, pañuelos lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañuelos de algodón lisos y dibujos franelas de pique, desde 25 céntimos.

Alfombras, colchas de seda, estores, visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y corsés de las más acreditadas marcas de Barcelona y París. Ricos cheviotes y molton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia a sus compradores con bonitos y expléndidos regalos.

## LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

### "LA FORTUNA" - TIENDAS 17

### Martínez Pérez Ruiz

#### Desde Alhama

##### Operación difícil

Con gran satisfacción doy cuenta a los lectores de EL DIA, de la arriesgada operación que los doctores Company y Rodríguez Botí han llevado a cabo en este pueblo con brillante éxito.

Impulsados por el amor a la ciencia que cultivan, seudaron a un pozo hogar donde encontraron en una habitación tan rústica que hacía imposible todo desenvolvimiento, una mujer de cuarenta y un año de edad, madre de ocho hijos, que solo sostenía de parte con placidez la praxis, que es, según los profesionales, lo más trágico que en tales casas puede presentarse.

La vida de la mujer en tales trances, depende de la prontitud y dureza del médico que opera porque en pocos momentos puede la parturienta quedar exanguine.

Es querido los jóvenes doctores para que me explicaran el caso, me dicen que tuvieron que hacer el parto artificial volviéndose del saco Charpenier de la Reba y verificación inmediata. Puebla la especial maternidad con que llevaron a cabo tan difícil operación, que sacaron vivas dos niñas, salvando también de una muerte segura a la madre, que ha tenido estas pérdidas de sangre, y que me aseguran que salvo complicaciones, bien pronto quedará establecida a pesar de tratarse de una mujer que hace estos años sufre de réumatismo.

Nunca, fui yo testigo de tan discretos y hábiles doctores que han mostrado a los padres de las niñas.

Justo sería que la Diputación le costeara una nómina para uno de las gemelas, pues se trata de un pobre jornalero que no crece con más patrimonio que su trabajo para alimentar a tan numerosa familia.

Terminó pidiendo por don A. los señores Rodríguez Botí y Company, pues conociendo la gran modestia que les caracteriza, tengo la seguridad que han a mol starse por hacer público este hecho; y como otros casos han quedado en el silencio, justo es recordarles algunas veces un homenaje de justicia, figura sea tan modesto como el presente, a los que silenciosamente laboran con tanto acierto a bien de la humanidad doliente.

Alhama 11-Enero 1916.

##### EL CORRESPONDAL

#### REGISTRO CIVIL

##### MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

##### NACIMIENTOS

José Jurado Ferrer, Emilio Usero Pizarro, Agustín Cortés Sánchez y Manuel Martínez Martínez,

##### DIFUNCTOS

José Marquez Ortega, Luis Clemente Martínez, Francisca Ramón Ropero y José Fernández Delgado Martínez.

##### MATRIMONIOS

Rufino López Sánchez, con Francisca Muñoz Muñoz, Miguel Castillo Sánchez; con Antonia Giménez Núñez.

#### Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

##### Entrados

Vapor español «Cabo Higuer», procedente de Cartagena con carga general.

Idem «Velarde» procedente de Melilla con carga general y 6 pasajeros de tránsito y 80 para este puerto.

##### Saleidos

Vapor español «Cabo Higuer», para Málaga.

Idem «Velarde» para Cartagena.

#### Boletín Oficial

##### DIA 13

Circular, prohibiendo pasar la frontera a los obreros que además de los pasajeros no lleven contratos de trabajo.

Se ha elevado al ministerio de la Gobernación el expediente electoral de Lubrín.

— Id. id. el de Zurgona.

— Circular de la inspección de Sanidad, para que los Ayuntamientos se proclamen inspector y tenorario comunitario las fechas de las ferias de ganado y otras disposiciones relativas a la parada de los maestros.

— Se ha admitido el registro Marañón del término de Gádor.

— Certificaciones de la Comisión provincial declarando válidas las elecciones municipales de Tijola y Béjar.

— Efecto del juzgado de Almería asciende a subasta los derechos de don José María Quiñones como heredero de doña Dolores García.

— Id. los bienes de don José Pérez Martínez.

— Varias requisitorias judiciales de Almería y Furchena.

— Anuncio de la Universidad de Granada exponiendo al público el censo para la elección de senadores.

— Anuncio de repartimientos, cedulas y cosechamos de Mojácar.

— Id. repartimientos de cultivos de Antas.

— Tarifa de arbitrios extraordinarios del pueblo de Enix.

#### Socialismo e internacionalismo

«Eduardo Vaillant es otra víctima también de la traición de este socialismo democrático alemán que no ha encontrado en su conciencia ni en su corazón una palabra de protesta contra la violación de los tratados, contra el despojo de Alemania Lorraine, contra el ataque brutal a Bélgica y a Serbia contra tantos hechos inmorales».

Estas palabras de Mr. Paul Deschanel en un elogio funebre del líder del partido socialista francés con la característica de una situación se desprenden de los acontecimientos y que tienen toda la importancia que le dan los hechos constatados, y que el ser juzgados no pueden negarse sin contradicción.

Es enteramente indubio que los más tenaces campiones de estas teorías se esfuerzan en hacer revivir el antiguo prestigio del socialismo alman, son inútiles las atenuantes que

algún alegan, pues no hay manera de poner en armenia lo sucedido en la actualidad con las doctrinas de Carlos Marx.

Juguemos los hechos en la realidad. Los «traidores» a sus ideales están manifiesta, y los que hayan seguido la conducta del partido socialista alemán, hemos podido comprobar que la fraternidad del proletariado alemán era una de tantas invenciones a las que nos tiene acostumbrados Alemania.

Había sentido como base que la «cucha de clases» debía de ser el dogma intangible internacional entre trabajadores y que los intereses de patrias artificiales debían subordinarse a los de los proletarios agrupados formando un ejército compacto frente al capitalismo contra el cual importaba ante todo servir el conjunto de fuerzas.

Esta concepción, la social demócrata alemana, la hizo prevalecer en todos los congresos internacionales.

A toda amenaza de guerra suscitada por los gobiernos burgueses, los proletarios debían contestar con una huelga general revolucionaria que garantizara los pueblos contra las órdenes de sus jefes y les haría gozar de las ventajas de una paz independiente al principio del régimen socialista.

Mientras ellos se dedicaban a una activa propaganda para hacer aceptar esta tesis, que adormecía en esta forma la vigilancia de sus hambrientos y imponía el silencio a los que podían excitar los sentimientos de patriotismo, alarmó a los socialistas alemanes y se obligaron con una docilidad de cortesanos, a todas las fantasías del pan-Germano, mo prusiano.

Con el asistieron como un hecho consumado e irrevocable la anexión de Austria Lorraine al imperio alemán; con ello anexionaba el odiooso régimen de privilegio impuesto por la tiranía grancanaria a nuestras tierras, y el tristeza de los cuales basa su acción emancipadora y la transformación del trabajo asexual.

La quieteza de esta concepción no debe finalmente acarrear al abandono por el socialismo francés de las doctrinas que le son queridas y sobre el trámite de las cuales basa su acción emancipadora y la transformación del trabajo asexual.

Yo creo, por el contrario, que en los acontecimientos actuales, a partir de la guerra imperial y patriótica de los socialistas en la defensa nacional, les ocasiona que comienzan de claras faltas han dado a algunas de sus ideas una anterioridad que no tienen y que tienen un papel importante y útil que desempeñar, si saben apro-

vechar las circunstancias, corregirnos, tomar en los plazos de la vida común el lugar que les pertenece, apropiarse resueltamente, francamente, la línea de conducta que trazó uno de ellos, M. Génaveve Harde, cuando escribió recientemente:

«Yo tiendo a proclamar que nosotros nos sentimos más cerca del patriota francés más sincero y más resueltamente que quiera la guerra hasta el apóstolamiento del militarismo prusiano, que de los pseudo-socialistas de Zimmerwald que están dispuestos a aceptar la paz alviana.

«Para hoy la guerra breve.

«Para mañana, la concordia entre franceses para hacer la paz entre nos mismos y sobre toda la tierra, más honesto, más justicia y más fraternidad.

Restituido completamente a sí mismo, libre del peso yugo del internacionalismo, los ojos vuelven hacia una noble idea, al socialismo francés aportar una colaboración fructuosa a la obra de la re-difusión nacional y por vez primera sin esfuerzo lo que hay de grande y de práctico en el programa reformador que inspira su socios y dirige sus esfuerzos.

FERNAND REAL  
(Traducción de EL DIA)

vender las circunstancias, corregirnos, tomar en los plazos de la vida común el lugar que les pertenece, apropiarse resueltamente, francamente, la línea de conducta que trazó uno de ellos, M. Génaveve Harde, cuando escribió recientemente:

«Yo tiendo a proclamar que nosotros nos sentimos más cerca del patriota francés más sincero y más resueltamente que quiera la guerra hasta el apóstolamiento del militarismo prusiano, que de los pseudo-socialistas de Zimmerwald que están dispuestos a aceptar la paz alviana.

«Para hoy la guerra breve.

«Para mañana, la concordia entre franceses para hacer la paz entre nos mismos y sobre toda la tierra, más honesto, más justicia y más fraternidad.

Restituido completamente a sí mismo, libre del peso yugo del internacionalismo, los ojos vuelven hacia una noble idea, al socialismo francés aportar una colaboración fructuosa a la obra de la re-difusión nacional y por vez primera sin esfuerzo lo que hay de grande y de práctico en el programa reformador que inspira su socios y dirige sus esfuerzos.

Si suplina a los señores que han hecho encargos pases a recogerlos.

COSECHAS Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus accesorios correspondientes para un diario.

Informar en el número 40 de la Rambla de Alfaro el tipógrafo Juan Espinár.

PÓRDIDA Se ha perdido una cabra negra, cornuda. La persona que la haya encontrado hará una obra de caridad entregándola a su dueño Francisco González de la Casa, avisando para ello a la redacción de EL DIA.

ESTUDIANTES Y EMPLEADOS: abonar en la fonda España Real 35. Abonos de 55, 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos a domicilio.

Aviso Para cuidar de una casa, se ofrece a un Matrimonio con muy buenas condiciones.

Darán rason Calle de los Cámaras Número 4

#### NOTICIAS

##### América

Se venden varias finas piezas de parras de uva de ambarina, en los mejores predios de las vegas de Terque y Huéscar.

También se vende una partida de barbados de parras del país de la mejor clase.

Para más detalles, José Hernández Román, Terque.

##### Internacional

En el establecimiento de armas y efectos de casa de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de casa de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo a los señores expendedores.

Se suplica a los señores que tengan hechos encargos pases a recogerlos.

COSECHAS Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus accesorios correspondientes para un diario.

Informar en el número 40 de la Rambla de Alfaro el tipógrafo Juan Espinár.

PÓRDIDA Se ha perdido una cabra negra, cornuda. La persona que la haya encontrado hará una obra de caridad entregándola a su dueño Francisco González de la Casa, avisando para ello a la redacción de EL DIA.

ESTUDIANTES Y EMPLEADOS: abonar en la fonda España Real 35. Abonos de 55, 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos a domicilio.

Aviso Para cuidar de una casa, se ofrece a un Matrimonio con muy buenas condiciones.

Darán rason Calle de los Cámaras Número 4

#### VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

##### De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, a dos máquinas, y de hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.

#### INFANTA ISABEL

Compañía Piaggio, Inquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el dia 19 de Enero de 1916 —Travesía de Almería a Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clase de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica; espaciosa, confortable y seco; sumptuosos salones de música, lectura, Bar; comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Aviación importante. — Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque si antes no se cumpliere con la estricta anticipación.

Informar en Consignatario: LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4, Almería

#### Bodegas

del Exmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río

Sánchez Romate Hermano

Los mejores amontillados

N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José García Campoy, Almería

# Portelégrafo y teléfono

De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez.

## De Política

### Consejo de ministros

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la presidencia, que ha durado desde las seis de la tarde hasta las ocho y media de la noche.

Los ministros siguieron ocupándose de la crisis obrera, y de la elevación de los precios de los artículos de primera necesidad.

Alba hizo una extensa ponencia que abarcaba muchos puntos que se irán estudiando en sucesivos Consejos.

Urzáiz indicó la conveniencia que los respectivos ministros expusieran diferentes puntos de vista con arreglo a lo que se relaciona con sus respectivos ministerios.

Cada uno de los ministros expusieron algunas consideraciones que serán tratadas después para darles forma legal.

El ministro de Fomento don Amón Salvador, informó en conjunto de un plan de reformas que abarca la ejecución de muchas obras en toda España.

Se acordó también adjudicar el resto de la pavimentación de Madrid a la sociedad de construcciones hidráulicas civiles. Se habló también de dar impulso a las obras del antiguo palacio de la presidencia, del palacio de justicia y del ministerio de Marina.

El señor Alba informó a sus compañeros sobre la huelga de Barcelona, y por último se despidieron varios expedientes de trámite.

## Información general

### En Palacio no hay recepción.

El día 23 del corriente no habrá en Palacio recepción general, como en años anteriores.

Solamente se celebrará un banquete oficial.

**Los obreros de Lérida se adhieren a sus compañeros huelguistas de Barcelona**

El gobernador civil de Lérida comunica al ministro de la

Gobernación que los obreros metalúrgicos de aquella capital habían dispuesto reunirse esta noche para telegrafiar a sus compañeros de Barcelona su adhesión a la actitud adoptada por estos.

### Entierro de don Rafael Lara

Se ha verificado el entierro

del presidente de la asociación

de actores don Rafael Lara.

El acto ha sido solemnisimo

habiéndose concurrido casi to-

dos los actores residentes en

Madrid.

**Traslación de los restos del señor Sánchez Román a la estación del Norte. Gran manifestación de duelo**

La traslación del cadáver del señor Sánchez Román a la estación del Norte para condonarlo a Valladolid, ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

Formaban la presidencia los señores, presidente del Consejo Romanones, Barroso, Burell, Rector de la Universidad, vicepresidente del Senado Rolland e individuos de la familia del ilustre finado.

La comitiva, numerosísima estaba compuesta por todas las clases sociales, asistiendo numerosos políticos, catedráticos y alumnos de todos los centros de enseñanza.

Los estudiantes de Derecho asistieron en su totalidad llevando el estandarte de la Facultad.

Los parientes del señor Sánchez Román acompañan su cadáver hasta Valladolid.

### La huelga de Barcelona

De Barcelona se reciben noticias optimistas relacionadas con la huelga allí planteada, que según parece está en vías de arreglo.

En las calles de los alrededores de las fábricas se han visto hoy pocos huelguistas.

### Reuniones de patronos y obreros

Se han celebrado varias reuniones entre patronos y obreros.

En ellas se trató del nombramiento de una comisión arbitral, no recayendo acuerdos definitivos.

### Los patronos carreteros y carboneros aumentan los jornales

Los patronos carreteros han acordado aumentar cinco pesetas semanales a los jornales de los obreros.

Los patronos carboneros también han aumentado el jornal.

### Concurso en la armada

Se ha acordado un concurso para cubrir diez plazas de tenientes de artillería de la armada.

### Expropiedad forzosa

Se ha aprobado el expediente de expropiación forzosa de unos terrenos inmediatos al puerto del Ferrol con destino a depósitos de abastecimientos para los buques de las marinas nacional y extranjeras.

### Pase a la reserva

El general de brigada don Eusebio Calonge secretario segundo jefe del cuerpo de inválidos ha solicitado su pase a la reserva.

### Ortuño en Palacio

El exdirector de comunicaciones señor Ortuño ha estado conferenciando esta mañana con don Alfonso.

Abogó porque se separe del Ministerio de Gobernación este servicio, a fin de sustraerlo de los vaivenes de la política.

El señor Ortuño estima que debe desarrollarse con toda independencia cuanto se relaciona con correos, telégrafos servicios de carreteras y ferrocarriles, dependiendo todos ellos de una sola persona.

### Almuerzo en un cuartel

Don Alfonso asistirá mañana al banquete ofrecido por la oficialidad y jefes del Regimiento del Rey que acaba de llegar de África y que se aloja en el cuartel de María Cristina.

El rey es coronel honorario de este Regimiento.

Además del rey, concurrirán a esta fiesta la infanta Isabel y el general Aznar.

### Escuela de equitación

La semana próxima ofrecerán un banquete al rey, los oficiales y jefes de la escuela de equitación.

### Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 1'50.

Material y ruedas eléctricas Guillermo Herrera, Conde Ofalia 12

## De la guerra

### En los Balcanes

#### Fusque a Cetinge

Según noticias de Austria, diceose que ha comenzado un formidable ataque a Cetinge, capital de Montenegro. Avanza sobre esta población «decientos mil soldados».

Crean que los montenegrinos no podrán resistir el avance, creyendo que esto pueda ser la causa de que se suspendan las hostilidades entre Austria y Montenegro.

### Destrucción de puentes

Comunica el parte oficial griego que en Deagatch, situado en la línea de Salónica, los ejércitos aliados después de una pequeña lucha, destruyeron totalmente varios puentes, valiéndose en el ataque de granadas de mano.

### La lucha en Oriente

#### En la Galitzia

Comunica el parte oficial polaco de Petrogrado, que en la Galitzia, a orillas del Struya, hubo un intento enemigo, protegido por la niebla.

Proponiase la ofensiva en esta región, pero advertidos a tiempo, remataron un nutrido fuego de artillería sobre los austriacos, teniendo estos que retirarse en vista de la imposibilidad de realizar sus propósitos.

### En Dobropolia

El parte oficial ruso, comunica que los austriacos intentaron apoderarse de Dobropolia, valiéndose de la artillería gruesa, y protegidos por la niebla.

Fueron rechazados con dureza, siendo que precipitarse a la fuga.

Las pérdidas que han sufrido son de consideración.

### Einoxornovitz

#### Parte oficial ruso

En esta región atacamos duramente varias trincheras enemigas.

Después de reñida lucha, el enemigo tuvo que evacuar sus posiciones, batiéndose en retirada, ocupándolas nosotros rápidamente.

### En el Mar

#### Submarino destruido

En el Mar Negro, nuestros torpederos destruyeron un submarino austriaco que se encontraba encallado y con minas en la costa de Anatolia.

## Extranjero

### De Roma

Noticias recibidas de Roma, afirman que la reina de Grecia, marchará a Berlín en vista de la grave enfermedad que padece el emperador de Alemania.

### Declaración del Kaiser

Coméntase la insistencia del kaiser en que se reanuden las sesiones del Parlamento prusiano en la forma acostumbrada y que para esto no se tenga en cuenta la enfermedad que padece.

relación de los expedientes militares cancelados por diferentes causas en el segundo semestre del año anterior.

## Carta de gratitud

S. Señor Director de EL DIA.

Presente

Muy señor mío y de toda mi consideración y respeto: Abusando de su reconocida bondad me permite la libertad de encarecerle el señalado favor de que en ese ilustrado periódico que tan dignamente dirige se inserten las siguientes líneas; para hacer constar mi inmensa gratitud y eterno agradecimiento al inteligente médico don Miguel Vigar Giménez por la difícil operación que me ha practicado en el oído extrayéndome un polipo con gran habilidad y sin molestias ninguna, encontrándome en un festado completamente satisfecho.

Gracias mil señor director por la inserción, quedándole recordadísimo su atento s. s. q. b. s. m.

ANTONIO JURADO  
Almería 14 Enero 1916

## Una reunión

### Notas minerías

#### Pagos al Estado

Don Francisco Rodríguez Villanueva, ha presentado en este Gobierno civil el papel de pagos al Estado necesario para responder del registro minero titulado "Narach" número 33.827, del término de Tabernas.

#### Depósito

Don Manuel Martínez, ha presentado carta de pago para responder del registro minero titulado "Hormigón", del término de Nijar.

#### Terrones franceses

La Jefatura de Minas, ha declarado franco y registrable, los terrenos de la concesión minera titulada "Demásia a la dos Susanas" y "Luisito", del término de Gergal.

#### Relación

Ha sido enviada al Boletín Oficial, para su publicación una

## Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas. Efectos de viaje.

CAYETANO LEDESMA  
Noria 28

Tip. de EL DIA

## Internado de la Divina Infantita

### Instinción (Almería)

Pensión trimestral po	1.º Enseñanza 180	pesetas
	2.º > 225	
	Carreras especiales 225	
	Enseñanza de Facultad 800	

En el año de existencia que lleva este Colegio ha adquirido un gran crédito cuyo lo demuestra la sólida instrucción de sus alumnos, y de la que han hecho gala en Junio ante la Comisión de Catedráticos y en Septiembre ante los Tribunales de examen del Instituto.

Pidanse Reglamentos al Colegio.

Malas digestiones, desaparecen tomando

## Manzanilla El Charro

Dipositorio en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada 33

## Dotor MANUEL MARÍN

Oculista

del Hospital provincial. Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París y Hispanoamericana. Consultas de 7 a 12 mañana y de 4 a tarde.

## Bicicletas, Motocicletas.

### AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGÍTIMOS

#### "MICHELIN"

#### ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

#### Ventas á plazos

## VENTUS

### Puerta Purchena 4.- Almería

## Surtido completo en perfumería

Petacas, carteras, cuellos, puños, corbatas, tirantes, ligas, boquillas, pañuelos, bolsas, guantes, horquillas, cepillos y otros objetos propios de regalos para caballeros, señoras y niños.